## Journal de 19 heures Bernard Kouchner qui rentrait ce matin de Kigali appelle les pays occidentaux à agir le plus rapidement possible

## Élise Lucet

France 3, 18 mai 1994

[Élise Lucet :] Un cri d'alarme pour dénoncer la situation au Rwanda : Bernard Kouchner rentrait ce matin de Kigali. Il décrit une situation abominable, des massacres d'innocents et il appelle les pays occidentaux à agir le plus rapidement possible. Bernard Kouchner interrogé par Claire Sébastien et Christophe Airaud.

[Bernard Kouchner: "Est-ce qu'on comprendra une fois pour toutes que ce que on a appelé le droit d'ingérence, c'est qu'une force d'action rapide [une incrustation "Roissy, ce matin" s'affiche à l'écran] — sous le drapeau des Nations unies mais qui est..., peut être une force africaine, beaucoup mieux encore — vienne à la moindre alerte et mieux encore avant le massacre. Ça s'appellera la prévention, le droit d'ingérence, comme on veut. Ça empêcherait le massacre. Qu'est-ce qu'on peut faire maintenant? Vous savez pourquoi on..., on n'intervient jamais? C'est pas beau, on dit que c'est du néocolonialisme. On dit qu'on n'a pas de soldats, qu'on n'a pas d'argent et qu'on n'a pas de volonté politique. Eh bien après le massacre on trouve des soldats, on trouve de l'argent et on trouve de la volonté politique. Seulement les gens sont morts".]